

Die Delegierten des Forum Qualität haben vier Mitglieder in den Steuerungsausschuss gewählt!

Am 13. Juni 2024 haben ca. 50 Delegierte/Ersatzdelegierte des Forum Qualität der Schweizerischen Akademie für Qualität in der Medizin SAQM in Bern getagt.

Wichtige Themen waren die Ergebnisse der Inventarerhebung 2024, das Grundlagen- und Positionspapier CIRS, die FMH-Ärzttestatistik 2023 sowie die Gewinnerteams der Innovation Qualität 2024. Das Fokusthema des Treffens lautete «KVG Art. 58 Stärkung von Qualität und Wirtschaftlichkeit». In diesem Zusammenhang wurde unter anderem über die Aktualisierung des ärzteschaftsinternen Katalogs der Handlungsbedarfe und Qualitätsverbesserungsmassnahmen informiert. In Gruppen wurde eingehend zum Thema Qualitätsmessungen diskutiert.

Ebenso zentrales Traktandum war die Gesamterneuerungswahl des Steuerungsausschusses der SAQM: Dieser setzt sich einerseits aus zwei Vertretern des Departements / der Abteilung Digitalisierung, Daten und Qualität DDQ der FMH zusammen. Per Funktion sind das Christoph Bosshard, Vizepräsident der FMH, sowie Esther Kraft, Leiterin der Abteilung DDQ.

Andererseits wählen die stimmberechtigten Delegierten des Forum Qualität alle vier Jahre aus ihren Mitgliedern vier Delegierte ad personam in den Steuerungsausschuss. Am 13. Juni 2024 wurden für die vierte Legislaturperiode 2024-2028 folgende Personen gewählt:

- Michele Genoni, Schweiz. Gesellschaft für Herz- u. thorakale Gefässchirurgie (bisher)
- Stefan Greuter, Schweiz. Gesellschaft für Medizinische Onkologie (bisher)
- Stefan Hägele-Link, Schweiz. Neurologische Gesellschaft (neu)
- Andres Perren, Schweiz. Gesellschaft für Intensivmedizin (bisher)

Unten sehen Sie ein Foto des Steuerungsausschusses der SAQM für die Legislatur 2024-2028 (Stefan Greuter fehlt auf dem Bild).



Die SAQM bedankt sich bei allen Kandidierenden für ihr Engagement. Sie gratuliert den Gewählten herzlich und freut sich auf eine fruchtbare und engagierte Zusammenarbeit.

Eva Maria Genewein kandidierte nach fast sieben Jahren als Steuerungsausschuss-Mitglied nicht mehr für dieses Amt. Wir danken ihr an dieser Stelle für ihren Einsatz für die SAQM und die Ärzteschaft. Für die Zukunft wünschen wir ihr – auch im Namen der SAQM – alles erdenklich Gute.

Das nächste Treffen des Forum Qualität SAQM ist für Donnerstagvormittag, 28. November 2024 in Bern geplant.

Weiterführende Informationen finden Sie unter www.saqm.ch.

Berichts- und Lernsysteme (CIRS)

Berichts- und Lernsysteme (critical incidents reporting systems CIRS) sind – besonders in Spitälern – eine verbreitete Vorgehensweise zur Verbesserung der Patientensicherheit und werden von der schweizerischen Politik und Verwaltung mit zunehmender Verbindlichkeit von allen Leistungserbringern im stationären und praxis-ambulanten Bereich eingefordert (Zulassungskriterien gemäss Art. 58g KVV, lit. c; Ziele Bundesrat zur Qualitätsentwicklung gemäss Art. 58 KVG).

Aufgrund der von Gesundheitsfachpersonen berichteten anonymisierten, sicherheitsrelevanten Vorfällen können Organisationen des Gesundheitswesens neuartige Risiken identifizieren, um in einem kontinuierlichen Verbesserungsprozess mit daraus abgeleiteten und erfolgreich umgesetzten Massnahmen die Patientensicherheit zu erhöhen. Trotz grosser Beliebtheit von Berichts- und Lernsystemen gibt es bisher ungenügend Evidenz für deren Wirksamkeit, so dass Forschende zur Weiterentwicklung von CIRS aufrufen.

Die Abteilung Digitalisierung, Daten und Qualität (DDQ) der FMH hat basierend auf wissenschaftlicher Literatur das Grundlagenpapier [«Berichts- und Lernsysteme»](#) in der Schweizerischen Ärztezeitung veröffentlicht. Es soll interessierte Ärzteorganisationen, Ärztinnen und Ärzte sowie weitere Akteure des Gesundheitswesens bei der vertieften Auseinandersetzung mit dem Thema unterstützen und bildet die Basis für die Stellungnahmen des Zentralvorstands der FMH zum Thema im Positionspapier [«CIRS – Systemorientierte Verbesserung der Patientensicherheit»](#).

Sie finden dieses und weitere Grundlagenpapiere zu verschiedenen Qualitätsthemen mit den dazugehörigen Positionen der FMH auf www.saqm.ch unter [Publikationen](#).



Themeneingabe: Vorschläge für neue Themengebiete



Vernetzung:

Einbringen eigener Arbeiten oder Vernetzung zu Arbeiten anderer Organisationen

Die SAQM informiert regelmässig mit einem Newsletter über die aktuellen Projekte und Tätigkeiten.

Wenn Sie Lob, Kritik oder Anregungen haben, senden Sie diese bitte an: saqm@fmh.ch.

SAQM, FMH, Elfenstrasse 18, Postfach, 3000 Bern 16, Telefon +41 31 359 11 11, Fax +41 31 359 11 12, E-Mail: saqm@fmh.ch